
■可茂地域市町村合併研究会
（美濃加茂市・可児市・加茂郡・可児郡の市町村長・議長で組織）

研究会では、合併の必要性を確認し、各市町村の共通の課
題として、合併に関する研究を行っている

研究内容

◇　市町村合併についての情報交換と研究
◇　各市町村の現況調査

◎県内の各地で、市町村合併問題に対する動きが活発にな

ってきた。なぜ急に活発化したのだろうか？

市町村の合併の特例に関する法律（＊合併特例法）の期

限（平成１7年3月）が迫っている

へ
ー
、
可
茂
地
域
の
市
町
村
が
集

ま
っ
て
研
究
会
が
行
わ
れ
て
い
た
ん

だ
。
ぜ
ん
ぜ
ん
知
ら
な
か
っ
た
わ
。

行
政
も
よ
う
や
く
目
立
っ
た
動
き

を
見
せ
る
よ
う
に
な
っ
た
と
は
思
う

ん
だ
け
れ
ど
、
問
題
は
、
市
町
村
合
併
に
対

す
る
市
民
の
関
心
が
ま
だ
ま
だ
薄
い
っ
て
こ

と
な
ん
だ
よ
ね
。

た
ぶ
ん
、
問
題
が
ど
れ
だ
け
重
要

で
、
大
切
な
ん
だ
っ
て
こ
と
を
知
ら

な
い
の
よ
。
さ
っ
き
ま
で
の
私
の
よ
う
に
。

も
う
一
つ
レ
ポ
ー
ト
を
見
て
気
付
い
た
け

れ
ど
、
も
し
、
合
併
を
す
る
な
ら
、
国
の
合

併
特
例
法
の
期
限
内
、
平
成
17
年
３
月
ま
で

に
合
併
し
た
方
が
い
い
み
た
い
ね
。

た
だ
、
平
成
17
年
３
月
ま
で
に
合

併
と
い
っ
て
も
、
い
ろ
い
ろ
な
手
続

き
で
時
間
が
か
か
る
か
ら
、
実
際
に
は
、
今

年
の
秋
ご
ろ
ま
で
に
は
、
市
の
進
む
方
向
を

見
極
め
て
お
く
必
要
が
あ
る
ん
だ
よ
。

え
っ
、
そ
れ
ま
で
に
市
の
進
む
方

向
を
考
え
な
い
と
い
け
な
い
の
。
そ

れ
じ
ゃ
あ
、あ
ま
り
考
え
る
時
間
が
な
い
わ
。

い
く
ら
時
間
が
な
い
か
ら
と
い
っ

て
も
、
そ
の
た
め
に
結
論
を
急
ぐ
の

は
良
く
な
い
と
思
う
な
。
わ
れ
わ
れ
や
、
子

ど
も
た
ち
の
将
来
が
か
か
っ
た
問
題
だ
か
ら

ね
。

そ
う
ね
。
簡
単
に
結
論
を
出
す
問

題
じ
ゃ
な
い
わ
ね
。

真
剣
に
考
え
れ
ば
考
え
る
ほ
ど
難

し
い
問
題
な
ん
だ
。
だ
か
ら
こ
れ
は
、

直
接
関
係
し
て
く
る
わ
れ
わ
れ
市
民
が
関
心

を
持
っ
て
、
話
し
合
う
べ
き
だ
と
思
っ
て
い

る
。
そ
の
た
め
に
は
、
合
併
に
関
す
る
情
報

（
判
断
材
料
）
が
も
っ
と
必
要
だ
ね
。

母
さ
ん
、
今
日
は
、
難
し
い
話
に
な
っ
て

し
ま
っ
た
け
れ
ど
、
勉
強
に
な
っ
た
だ
ろ
？

そ
う
ね
、
考
え
さ
せ
ら
れ
た
わ
。

市
町
村
合
併
は
、
私
た
ち
の
生
活
や

将
来
に
、直
接
関
係
し
て
く
る
問
題
な
の
ね
。

ま
ず
興
味
を
も
っ
て
、
真
剣
に
考
え
る
こ
と

か
ら
始
め
る
わ
。

こ
れ
か
ら
も
い
ろ
い
ろ
と
教
え
て
ね
っ
！

お
父
さ
ん
。■ご意見・ご質問は総合政策課（内線246）へ

■メールでのご意見・ご質問はこちらへ
seisaku@city.minokamo.gifu.jp

■合併に関する情報はこちらから
http://www.city.minokamo.gifu.jp/home/sosiki/
sougou/top.html （ 総合政策課ホームページ ）

■
合
併
し
た
方
が
い
い
と
思
う
人
の
意
見

○
合
併
し
て
、
中
濃
の
中
心
と
し
て
栄
え
、

そ
の
中
で
、
今
の
美
濃
加
茂
市
が
中
心
的

な
役
割
を
担に

な

う
べ
き
だ
。

（
70
代
男
性
）

○
単
に
大
き
く
な
る
だ
け
で
な
く
、
政
策
を

し
っ
か
り
し
て
ほ
し
い
。

（
30
代
男
性
）

○
ま
ち
の
活
性
化
に
つ
な
が
る
し
、
他
市
町

村
の
施
設
が
使
え
る
よ
う
に
な
る
の
で
よ

い
。

（
40
代
男
性
）

○
経
費
の
効
率
化
の
た
め
、
大
変
よ
い
。

（
70
代
男
性
）

○
流
れ
だ
か
ら
仕
方
が
な
い
。
（
30
代
男
性
）

■
合
併
し
な
い
方
が
い
い
と
思
う
人
の
意
見

○
今
の
ま
ま
で
不
便
と
は
思
わ
な
い
。
大
き

く
な
る
安
心
よ
り
、
吸
収
さ
れ
て
さ
び
れ

て
い
く
不
安
が
あ
る
。

（
40
代
女
性
）

○
ま
ち
の
規
模
が
大
き
く
な
る
と
住
み
づ
ら

く
な
る
。

（
60
代
女
性
）

○
他
市
町
村
と
一
緒
に
な
る
よ
り
、
今
の
市

の
現
状
を
良
く
す
る
べ
き
。
（
20
代
女
性
）

○
サ
ー
ビ
ス
が
低
下
す
る
し
、
税
金
も
安
く

は
な
ら
な
い
。

（
70
代
男
性
）

○
こ
の
く
ら
い
の
市
の
大
き
さ
で
い
い
と
思

う
。

（
10
代
女
性
）

■
ど
ち
ら
で
も
な
い
と
思
う
人
の
意
見

○
合
併
す
る
相
手
次
第
だ
と
思
う
。

（
50
代
男
性
）

私
た
ち
は
、
子
ど
も
や
孫
た
ち
の

た
め
に
も
、
市
町
村
合
併
に
つ
い
て

真
剣
に
考
え
て
い
く
責
任
が
あ
り
ま

す
。
自
分
の
住
む
こ
の
ま
ち
を
、
今

後
ど
の
よ
う
に
し
て
い
き
た
い
の
か

と
い
う
ビ
ジ
ョ
ン
を
持
っ
て
、
市
町

村
合
併
を
考
え
な
く
て
は
な
り
ま
せ

ん
。市

町
村
合
併
・
・
・
そ
れ
は
、
た

だ
「
賛
成
」、「
反
対
」
と
言
う
前
に
、

よ
く
理
解
し
、
考
え
、
み
ん
な
で
議

論
し
合
う
こ
と
が
必
要
と
さ
れ
る
問

題
な
の
で
す
。

市町村合併を
知っていますか？

市町村合併に
関心がありますか？

市にとって市町村合併は良い
ことだと思いますか？

＊合併特例法・・・合併を支援するた
めの法律で、平成17年3月までに合併し

た場合、合併後10年間は、普通交付税が、

今まで交付されていた額を下回らないよう

に交付されるといった、財政支援などが受

けられる。

皆さんの意見をお待ちしています

▲第3回可茂地域市町村合併研究会の様子

市
町
村
合
併
問
題
に

対
す
る
市
の
取
り
組
み

市
町
村
合
併
意
見
の
広
場

私
た
ち
の
ま
ち
の
将
来
を

私
た
ち
で
考
え
ま
し
ょ
う
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街角の皆さん100人 に聞いてみました

「「市市町町村村合合併併」」を知っていますか？

市町村合併問題に対する

市の取り組みは？

お知らせ

市では、「市町村

合併」に関する説明

会を、今後開催して

いきます。


